

BOLETÍN SEMANAL

NOTICIAS NACIONALES



COMPañIA PETROLERA GEOPARK REDUJO 26% LAS EMISIONES DE GASES DE EFECTO INVERNADERO

2 de junio - La reducción de 26% de las emisiones de gases de efecto invernadero en sus operaciones es uno de los logros expuestos por la compañía del sector de hidrocarburos GeoPark Limited. Estos resultados de sus operaciones de 2023 se logran dos años después de anunciar su estrategia para la reducción de emisiones de GEI. [Ver más.](#)

GOBIERNO PETRO RADICARÍA EN JULIO REFORMA A SERVICIOS PÚBLICOS; ALISTA SUBASTAS DE ENERGÍA

2 de junio - El gobierno de Gustavo Petro confirmó que la próxima legislatura del Congreso, que inicia el 20 de julio, sería en la que se discuta la reforma a servicios públicos. El ministro de Minas y Energía señaló que esta iniciativa será clave para el país, además, que se vienen nuevas subastas de energía y planes para reducir las tarifas que se cobran en las facturas a los colombianos. [Ver más.](#)



RENARE

SE REACTIVA PLATAFORMA PARA REGISTRO NACIONAL DE REDUCCIÓN DE EMISIONES Y REMOCIÓN DE GEI - RENARE

1 de junio - El Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, informa a la ciudadanía en general que se reactiva la plataforma tecnológica para el Registro Nacional de Reducción de Emisiones de Gases de Efecto Invernadero - RENARE. Esta plataforma entrará en operación a partir del próximo 2 de junio de 2024, en fase de factibilidad. [Ver más.](#)



EPM Y HACEB LIDERAN PROYECTO PARA USAR HIDRÓGENO EN COCCIÓN DE ALIMENTOS

1 de junio - El gerente general de EPM, John Maya Salazar, en el conversatorio Hombro a Hombro, dentro de la programación del Innovation Land Summit 2024, organizado por la ANDI, reveló los nuevos planes que tiene la compañía para usar el hidrógeno en las cocinas de Colombia (para la preparación de alimentos). [Ver más.](#)



"EL PLAN DE INVERSIONES DE EMPRESA DE ENERGÍA DEL QUINDÍO SUPERA \$50.000 MILLONES"

31 de mayo - La Empresa de Energía del Quindío, Edeq, filial del grupo EPM, ha venido realizando una serie de inversiones, que suman más de \$150.000 millones en los últimos cinco años, con el objetivo de ampliar su portafolio y generar un mejor servicio para sus usuarios, lo cual, según la compañía, ha permitido situar los indicadores de calidad en el segundo lugar en el país. [Ver más.](#)



ECOPETROL RECIBE AVAL PARA ACTUALIZAR OBJETO SOCIAL PARA INVERTIR EN ENERGÍA RENOVABLE

31 de mayo - La empresa Ecopetrol logró la aprobación de la actualización de su objeto social, que permitirá avanzar hacia la transición energética. El resultado representa la aprobación de los tenedores de bonos locales para actualizar su objeto social, lo cual les facultará para desarrollar actividades de investigación, desarrollo, comercialización, construcción y operación de fuentes no convencionales de energía y de energía renovable; hidrógeno; CCUS de CO2, entre otros. [Ver más.](#)



GEÓLOGOS DE COLOMBIA PROPONEN 7 PUNTOS PARA AUMENTAR RESERVAS DE PETRÓLEO Y GAS

31 de mayo - En el marco de la 1era Convención de Exploración Energética, la Asociación Colombiana de Geólogos y Geofísicos de la Energía (ACGGP) se pronunció frente al más reciente informe de reservas de petróleo y gas de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) de 2023. Para la Asociación es clave tener siete puntos clave para entender el panorama actual del sector de hidrocarburos colombiano. [Ver más.](#)



COLOMBIA ESPERA MÁS SOLICITUDES PARA INCENTIVOS TRIBUTARIOS POR BUEN USO DE LA ENERGÍA

31 de mayo - Con la expedición de la Resolución CREG 101-043 el 25 de abril de 2024, la Unidad de Planeación Minero-Energética (UPME) precisó que espera un aumento significativo de las solicitudes de incentivos tributarios en materia de respuesta de la demanda, por parte de nuevos sectores en temas relacionados con digitalización, buenas prácticas operativas y medición inteligente de la energía. [Ver más.](#)



CERREJÓN ENTREGÓ 60 MILLONES DE LITROS DE AGUA EN LA GUAJIRA, A 164 COMUNIDADES

31 de mayo - En su constante compromiso de promover el bienestar y mejorar la calidad de vida de los colombianos, especialmente en La Guajira, Cerrejón se enorgullece en anunciar la entrega de 60 millones de litros de agua durante el año 2023, beneficiando a 164 comunidades en la región. Esta iniciativa representa un avance significativo en la promoción del desarrollo y la prosperidad local. [Ver más.](#)



GREENYELLOW Y OCENSA INAUGURAN PLANTA SOLAR EN TERMINAL DE TRANSPORTE DE HIDROCARBUROS

31 de mayo - GreenYellow, multinacional francesa, inauguró el parque solar Coveñas en la terminal transportadora de hidrocarburos de Ocesa, filial del Grupo Ecopetrol. Este parque de autogeneración cuenta con una capacidad pico de 5,56 megavatios pico (MWp). [Ver más.](#)



BANCO DE BOGOTÁ HA DESEMBOLSADO \$500.000 MILLONES EN PROYECTOS DE ENERGÍA SOLAR

30 de mayo - En lo que va del año, el Banco de Bogotá ha desembolsado \$500.000 millones para financiar proyectos de energía solar, incluyendo la financiación de cuatro parques solares fotovoltaicos que generan aproximadamente 1345 GWh de energía al año, más de 800 MWp de potencia y evitan más de 200.000 toneladas de CO2eq/año. Esto representa el consumo de energía necesario de cerca de 500.000 hogares. [Ver más.](#)



¿MINERÍA RESPONSABLE EN LA GUAJIRA? ESTOS SON LOS APORTES DEL SECTOR, SEGÚN PRESIDENTA DE CERREJÓN

30 de mayo - La minería es el principal jalonador de la economía en La Guajira, pues aproximadamente el 57 % del Producto Interno Bruto (PIB) del departamento proviene de este sector. Este 30 de mayo, durante el Foro Compromiso Guajira de SEMANA, se destacaron diferentes aportes de la empresa minera al desarrollo socioeconómico de la región y su impacto positivo en las comunidades guajiras. [Ver más.](#)

BOLETÍN SEMANAL



ECOPETROL Y MINDEFENSA, UNIDOS PARA LUCHAR CONTRA DAÑOS A INFRAESTRUCTURA PETROLERA

30 de mayo - El Grupo Ecopetrol, el Ministerio de Defensa, la Policía Nacional, las Fuerzas Militares y la Unidad de Información y Análisis Financiero anunciaron el lanzamiento de una estrategia con el fin de enfrentar los delitos contra la infraestructura petrolera de las empresas del Grupo. [Ver más.](#)

CÓMO LA BIOMASA SERÍA UNA OPCIÓN PARA LIMITAR LA DEPENDENCIA DEL GAS EN EL SUROCCIDENTE

30 de mayo - El suroccidente del país cuenta con uno de los panoramas más complejos en términos de abastecimiento de gas natural, por cuenta de diferentes factores. Esta situación se cruza también con el potencial de esta región para generar gas natural o electricidad por medio de biomasa residual, lo que podría contribuir con una autonomía en el abastecimiento para esta región. [Ver más.](#)



ENTREVISTA | VIENE NUEVA SUBASTA DE ENERGÍA POR PARTE DE LA ANH EN COLOMBIA

30 de mayo - En entrevista con Valora Analitik, el presidente de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), Orlando Velandia, confirmó los planes de la entidad para seguirle apostando a las energías renovables no convencionales: en esta oportunidad con el potencial de hidrógeno blanco en Colombia. [Ver más.](#)

GOBIERNO AÚN PUEDE REVERTIR LA DECISIÓN DE LA CORTE SOBRE LA DEDUCCIÓN DE LAS REGALÍAS

29 de mayo - Al Gobierno Nacional todavía le queda una carta bajo la manga para intentar revertir la decisión de la Corte Constitucional sobre la no deducibilidad de las regalías, que dejó en firme al no admitir la solicitud previa del Ministerio de Hacienda de un incidente de impacto fiscal. [Ver más.](#)



CONTRALORÍA PRENDE ALARMAS POR PROYECTO PARA CREAR ECOMINERALES, 'EL ECOPETROL' DE LA MINERÍA

29 de mayo - Una de las grandes apuestas del Ministerio de Minas del Gobierno de Petro es la creación de la Empresa Colombiana de Minerales. Sin embargo, la Contraloría manifestó su preocupación por el proyecto de ley que daría vía libre a la creación de Ecominerales, el ministerio público manifiesta: "por la posibilidad de que se vaya a crear una empresa que repita los problemas financieros, de corrupción y de falta de independencia e idoneidad presentados en las extintas Ecominas, Mineralco, Ecocarbón, Carbocol y Minercol". [Ver más.](#)

ASÍ ES EL PLAN DE ECOPETROL PARA COMERCIALIZAR EL GAS NATURAL DE UCHUVA EN EL OFFSHORE

29 de mayo - El ministro de Minas y Energía, Omar Andrés Camacho, recientemente, había anunciado que adelantan acciones entre el Gobierno Nacional y Ecopetrol para acelerar la producción y comercialización del gas que Colombia tiene en el mar Caribe (costa afuera u offshore); pero no se habían entregado mayores detalles. [Ver más.](#)



GOBIERNO LANZA INICIATIVA PARA FINANCIAR INVESTIGACIÓN EN FUENTES DE ENERGÍA RENOVABLE

29 de mayo - El Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación de Colombia y la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) han anunciado el lanzamiento de un nuevo programa destinado a fortalecer el desarrollo del sector energético del país, pro medio de incentivos a la investigación y desarrollo. [Ver más.](#)

'NO HAY UN HECHO RELEVANTE', RESPUESTA DE ECOPETROL A POSIBLE DEMANDA EN EE. UU.

29 de mayo - Mediante un corto comunicado, Ecopetrol, la empresa más importante en Colombia, se refirió a la posible demanda en su contra en Estados Unidos por presunta violación de leyes federales de valores en ese país. Al respecto, dijo que las investigaciones anunciadas "no se han concretado en ningún tipo de reclamación ni requerimiento legal para Ecopetrol". [Ver más.](#)



EN LA TRANSICIÓN, LOS COMBUSTIBLES FÓSILES REPRESENTARÍAN 25 % DE LA MATRIZ ENERGÉTICA

28 de mayo - La Unidad de Planeación Minero Energética (Upme) presentó la actualización del Plan Energético Nacional 2022 - 2052, que analiza los escenarios de la matriz energética del país. Allí se plantea una serie de situaciones que, según la Upme, llevarían a que la participación de los fósiles bajen marcadamente en una transición energética. [Ver más.](#)

SE MODIFICA CRONOGRAMA SUBASTA DE ENERGÍA EÓLICA, SE COMPLETARÍA A FINALES DE 2025

28 de mayo - La Agencia Nacional de Hidrocarburos aplazó nuevamente el cronograma de la etapa de Habilitación de Interesados para la energía eólica costa afuera, de esta manera esta solo se completaría en diciembre del próximo año. La decisión, que contó con la aprobación del Ministerio de Minas y Energía y la Dirección General Marítima, iba hasta el 21 de junio del presente año pero con la prórroga, irá hasta el 27 de septiembre. [Ver más.](#)



Atención: Se cayó definitivamente el impuesto de regalías en la Corte Constitucional; MinHacienda no demostró impacto fiscal



ATENCIÓN: SE CAYÓ DEFINITIVAMENTE EL IMPUESTO DE REGALÍAS EN LA CORTE CONSTITUCIONAL; MINHACIENDA NO DEMOSTRÓ IMPACTO FISCAL

28 de mayo - La Corte Constitucional le cerró la puerta definitivamente al impuesto que prohibía deducir las regalías del impuesto sobre la renta al sector hidrocarburos, después de que el ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, solicitó un incidente de impacto fiscal que supuestamente golpeaba la economía del país por casi 7 billones de pesos sin ese recaudo que salió de la reforma tributaria del Gobierno Petro. [Ver más.](#)

PROYECTOS EÓLICOS PIDEN CAMBIO DE MODELO DE REMUNERACIÓN DE CARGO POR CONFIABILIDAD

27 de mayo - A pesar de que hay varios proyectos de generación eléctrica con fuentes eólicas andando en el país, ninguno de ellos ha hecho ingreso de forma comercial al sistema y algunos como Alpha y Beta, de la empresa portuguesa EDPR, no han logrado finalizar los trámites previos, como la consulta para la línea de interconexión al sistema interconectado nacional. [Ver más.](#)

BOLETÍN SEMANAL

NOTICIAS INTERNACIONALES



ANGLOAMERICAN SE DESHACE DEL CARBÓN, EL PLATINO Y LOS DIAMANTES PARA CENTRARSE EN SU NEGOCIO PRINCIPAL

3 de junio - Los planes de desinversión y escisión abarcarán la fabricación de carbón de coque, platino, níquel y la filial de diamantes De Beers, lo que permitirá a Anglo centrarse en sus negocios restantes de cobre, mineral de hierro y fertilizantes. "En términos prácticos, creo que esto se podrá hacer a fines de 2025", declaró el director ejecutivo Duncan Wanblad en una presentación en video. [Ver más.](#)



EUROPA BUSCA PONER FIN A LA DEPENDENCIA DE LA ENERGÍA RUSA

30 de mayo - Alemania y la República Checa están instando a la UE a participar en conversaciones periódicas de alto nivel para poner fin a las importaciones de energía rusa. Aunque la UE ha reemplazado en gran medida el gas ruso con gas natural (principalmente en forma de GNL) de Estados Unidos y Noruega, el bloque todavía obtuvo el 15% de su gas de Rusia el año pasado. [Ver más.](#)



ARABIA SAUDITA BUSCA HASTA US\$12.000 MILLONES CON LA VENTA DE PARTICIPACIÓN EN ARAMCO

30 de mayo - Arabia Saudita confirmó sus planes de vender acciones de su gigante petrolera en un acuerdo que podría recaudar hasta 44.800 millones de riales sauditas (US\$12.000 millones) para el reino, mientras busca fondos para pagar un plan masivo de transformación económica. [Ver más.](#)



MINERÍA ILEGAL ARRASA EN TODA LA AMAZONÍA PERUANA: 84 % DE LOS MINEROS NO CUMPLEN CON REQUISITOS NECESARIOS DEL REINFO

29 de mayo - La Fundación para la Conservación y el Desarrollo (FCDS) ha revelado que todas las regiones amazónicas del Perú están siendo afectadas por la minería ilegal. La confluencia de narcotráfico y cultivos ilícitos en estas áreas complica aún más el panorama. Además, informe revela que solo el 13 % de los distritos amazónicos no presenta la actividad ilícita. [Ver más.](#)



LAS MINAS DE CARBÓN ACTIVAS PODRÍAN SER CLAVE PARA LA REVOLUCIÓN RENOVABLE

28 de mayo - Los enormes aumentos en las instalaciones de capacidad de energía renovable en todo el mundo están provocando que se dispare la demanda de elementos clave de tierras raras. Estados Unidos está trabajando para construir su propia cadena de suministro de tierras raras para reducir la dependencia de China. [Ver más.](#)



UN INMINENTE CUELLO DE BOTELLA EN EL COBRE PODRÍA DESCARRILAR LA TRANSICIÓN ENERGÉTICA

27 de mayo - Un nuevo informe del Foro Internacional de Energía advierte que la producción mundial de cobre pronto podría verse superada de manera crítica por la creciente demanda mundial del metal, que es un componente clave de muchas tecnologías de energía limpia. Como tal, el metal pronto podría actuar como un grave cuello de botella en los caminos factibles del mundo para alcanzar objetivos climáticos clave para mediados de siglo. [Ver más.](#)

NORMATIVA



COMENTARIOS PROYECTO DE RESOLUCIÓN: NOVEDADES EN LA RECEPCIÓN DE SOLICITUDES DE PERMISO DE EXPLORACIÓN Y EXPLOTACIÓN DEL RECURSO GEOTÉRMICO

El Ministerio de Minas y Energía ha puesto a consulta pública el Proyecto de Resolución "Por la cual se establecen algunas disposiciones temporales en relación con la recepción de solicitudes de Permiso de exploración y explotación del Recurso Geotérmico con fines de generación de energía eléctrica". Agradecemos el envío de comentarios hasta el 13 de junio de 2024 a los correos: lbautista@andi.com.co y pmineroenergetico@andi.com.co.

[Ver Proyecto de Resolución](#)
[Ver Memoria justificativa](#)
[Descargar el Formulario de comentarios](#)



COMENTARIOS PROYECTO DE RESOLUCIÓN: ACTUALIZACIÓN DEL FACTOR DE EMISIÓN DEL SISTEMA INTERCONECTADO NACIONAL DEL 2022 PARA INVENTARIOS DE EMISIONES DE GEI

La Unidad de Planificación Minero Energética [UPME] ha puesto a consulta pública el Proyecto de Resolución "Por la cual se modifica la Resolución 000762 de 2023, mediante la cual se actualizó el factor de emisión del Sistema Interconectado Nacional del 2022 para inventarios de emisiones de Gases de Efecto Invernadero (GEI) y proyectos de mitigación de GEI". Agradecemos el envío de comentarios hasta el 11 de junio de 2024 a los correos: lbautista@andi.com.co y pmineroenergetico@andi.com.co.

[Ver Proyecto de Resolución](#)
[Ver Memoria justificativa](#)
[Descargar el Formulario de comentarios](#)



COMENTARIOS PROYECTO DE RESOLUCIÓN: PERMISOS DE OCUPACIÓN TEMPORAL SOBRE ÁREAS MARÍTIMAS

El Ministerio de Minas y Energía ha puesto a consulta pública el Proyecto de Resolución "Por medio de la cual se modifica la Resolución 40284 de 2022, que define el proceso competitivo para el otorgamiento de permisos de Ocupación Temporal sobre áreas marítimas, con destino al desarrollo de proyectos de generación de energía eólica costa afuera, y se dictan otras disposiciones". Agradecemos el envío de comentarios hasta el 10 de junio de 2024 a los correos: lbautista@andi.com.co y pmineroenergetico@andi.com.co.

[Ver Proyecto de Resolución](#)
[Ver Memoria justificativa](#)
[Descargar el Formulario de comentarios](#)



COMENTARIOS PROYECTO DE RESOLUCIÓN: ACTUALIZAR EL REGLAMENTO PARA EL TRANSPORTE SEGURO DE MATERIALES RADIATIVOS

El Ministerio de Minas y Energía ha puesto a consulta pública el Proyecto de Resolución "Por medio de la cual se actualiza el Reglamento para el Transporte Seguro de Materiales Radiactivos".

El ministerio recibirá comentarios hasta el martes 11 de junio de 2024, al correo: pciudadana@minenergia.gov.co

[Link de la publicación.](#)
[Ver Proyecto de Resolución](#)
[Ver Memoria justificativa](#)
[Descargar el Formulario de comentarios](#)

